



COMENTARIO LITERARIO

INVITACION A CONOCER
"LA PAJARERA DE SAMUEL ENCINO"

Un sencillo y hermoso libro que lleva por título "LA PAJARERA DE SAMUEL ENCINO" del escritor chileno Héctor Hidalgo y publicado ya en tres ediciones por Arrayán Editores, en su colección Infantil Juvenil, acapara la atención de cualquier lector por su texto breve, sencillo y poético, acompañado de bellas ilustraciones a color de un prestigioso diseñador.

El libro de Héctor Hidalgo está estructurado en dos partes: En la primera, el lector se encuentra con el cuento que le da nombre a la publicación: "La Pajarera de Samuel Encino", narración sobre la historia de un hombre que en su infancia descubrió el maravilloso mundo de los pájaros, formando incluso — siendo estudiante — La Brigada de los Pajareros, con el fin de cuidarlos, fabricarles casas y conocerlos. El niño ya es un hombre y en su profesión de arquitecto siempre les ha dado un lugar para las aves en sus proyectos de construcción. Entabla una amistad con un gorrión y decide, finalmente, vender sus pertenencias e iniciar la realización de un sueño: una impresionante pajarera semejante a un palacio, donde podrán llegar a vivir todos los pájaros del lugar. Un cuento contado con sencillez, sin rebuscamientos literarios, en el que se revela un estilo puro y directo, con una permanente pulpitación poética en el fondo y en la forma.

ME64

La segunda parte del libro incluye una valiosas galería de ilustraciones a color sobre las aves de Chile — las cuales llegaron a vivir a la pajarera de Samuel Encino —, realizadas por un destacado artista, dibujante de libros para niños y jóvenes, Francisco Ramos. Los dibujos están hechos en un estilo realista y a todo color, acompañados de una biografía de cada una de las 33 aves incluidas.

Su autor, Héctor Hidalgo, comenzó a escribir por un profundo amor por los libros, de profesión Bibliotecólogo, ha publicado ya meritorias creaciones que han obtenido valiosas distinciones, entre sus libros figuran: "Los Gatos de Venecia y otros cuentos", creación que obtuviera el Premio del Consejo Nacional del Libro y la Lectura 1995, "El Piano de Neruda y otros cuentos", "El Pino de la colina", "Los Cuentos de la Ciudad dormida" y la novela "El regreso de la Mujer de Goma", publicada en la Colección Infantil-Juvenil de Arrayán Editores.

El libro, prologado por Jürgen Rottmann, Vicepresidente de la Unión de Ornitológos de Chile, quien informa al lector de la existencia de más de 400 especies de pájaros en nuestro país, haciendo un llamado a conocer y proteger las aves. "Para ver aves, para gozar su canto, para admirar sus colores o sus movimientos, hay que buscarlos cada vez más lejos. Las carreteras, los edificios, el tráfico o las fábricas los alejan cada vez más. Tenemos que re-

por Manuel Gallegos, miembro de BABY-CIRCA (Organización Latinoamericana por el Libro Infantil y Juvenil).



signarnos a perder este maravilloso mundo? ¿Vamos a tener que olvidarnos de los bosques, de las aves, de sus cantos?"

"La Pajarera de Samuel Encino", de sólo 70 páginas, es un excelente regalo que los padres pueden hacer a sus hijos, estimulándolos de esta manera a conocer las aves, despertando su curiosidad e imaginación, pues las aves simbolizan uno de los sueños más profundos de los hombres: volar. También aconsejable para los adultos, con el fin de invitarlos a dejar por un momento sus afanes profundamente serios y regalarse un instante para sí mismos, reencontrándose con su sensibilidad, su conocimiento sobre las aves y descubriendo otros aspectos que ignoraban.



Invitación a conocer "La pajarera de Samuel Encino"

[artículo] Manuel Gallegos.

Libros y documentos

AUTORÍA

Gallegos Abarca, Manuel, 1952-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Invitación a conocer "La pajarera de Samuel Encino" [artículo] Manuel Gallegos. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)